

6 Société et Culture

**Enseignement supérieur/ A la suite de la suspension de la grève à l'Université Omar Bongo
Les cours ont repris hier mardi**

F.B.E.M
Libreville/Gabon

DÉCISION découlant de l'assemblée générale de suspension de grève de la mutuelle universitaire du 21 mars dernier, la reprise des cours a bel et bien été effective hier, à l'Université Omar Bongo (UOB). Quoique quelques départements aient manqué à l'appel.

C'est le constat qui se dégage de la ronde effectuée par nos reporters au sein de cet établissement. Lequel a, au passage, enregistré une forte présence d'étudiants en ce premier jour de reprise.

À la Faculté des lettres et des sciences humaines (Flsh), les cours ont été dispensés dans certains départements (Histoire et Archéologie, Géographie,



Photo : F.B.E.M

S'il y a eu quelques canards boiteux, de nombreuses classes ont repris les cours hier, à l'instar de la Licence 1 Philosophie, ici en classe. Photo de droite: Les activités administratives ont également redémarré. Ici, au décanat de la Flsh.

Philosophie et autres Sciences du langage...). En revanche, la Sociologie, les Lettres modernes ou l'Anglais sont les quelques départements où manquaient des professeurs dans les salles. Il n'était pas rare de croiser certains de leurs étudiants rebrousser chemin, à la mi-journée, après une vaine attente. D'aucuns, interrogés sur cette situation, n'y ont ce-

pendant pas vu une raison de s'alarmer. C'est le cas de Mabika Pambou, délégué chargé de la communication de la Mutuelle étudiante, qui a estimé: « chaque département a ses réalités. » Avant de se dire "confiant dans le fait que dès mercredi (aujourd'hui), les choses vont rentrer dans l'ordre". Quant à l'autre Faculté de l'UOB, celle de Droit et des



Photo : F.B.E.M

Sciences économiques (FDSE), une note affichée au Décanat signalait aux étudiants la reprise des examens de rattrapage du premier semestre pour ce mercredi matin. Avant le début des cours du second semestre pour le lundi 4 avril. C'est dire que là-bas, les activités sont également lancées. Dans la même veine, Rectorat, Secrétariat général,

Cnou (Centre national des œuvres universitaires) et autre infirmerie, étaient au rendez-vous de la reprise, après un mois d'arrêt d'activités. Réagissant, enfin, sur la décision des enseignants réunis au sein du Snec (Syndicat national des enseignants et chercheurs), du "strict respect du calendrier académique initial qui fixe la fin du semestre au 31

mai 2016", malgré le mois perdu par la grève (Lire l'Union du mardi 29 mars), le délégué étudiant Mabika Pambou a confié : « Le bureau de la Mutuelle envisage d'entrer très rapidement en discussion avec le Snec, parce que ce temps ne sera certainement pas suffisant. Il s'agira de discuter avec eux pour voir dans quelle mesure allonger ces délais. Ce sera difficile, on le sait, mais on va essayer. A l'impossible nul n'est tenu ». Rappelons que la reprise des cours en question est en fait une suspension de grève, qui court jusqu'au 28 avril prochain. Elle annonce donc, dans le même temps, le début d'un mois qui va s'annoncer crucial pour la commission tripartite (gouvernement-rectorat-Mutuelle) chargée du suivi des négociations entre ces différentes entités.

**Malformations congénitales/Lancement d'une opération médicale à El-Rapha, hier
La fondation "Restore" au chevet des personnes économiquement faibles**

COE
Libreville/Gabon

LA Fondation "Restoring emotional stability through outstanding reconstructive efforts" (Restore), en partenariat avec la Fondation Amissa Bongo, organise, depuis le lundi 28 mars 2016, des journées médicales au sein de la polyclinique El-Rapha, sise aux Trois-Quartiers. Celles-ci ont pour but de pratiquer la chirurgie réparatrice au bénéfice des patients économiquement faibles, présentant des malformations congénitales ou provoquées par des accidents. L'opération s'étend sur toute la semaine.

Pour le Dr Michaël K. Obeng, chirurgien plasticien, et président fondateur de Restore, c'est une initiative de Pascaline Bongo Ondimba, présidente d'honneur de la fondation Amissa Bongo, qui a bien voulu que cette chirurgie se fasse au Gabon en faveur de la population gabonaise, surtout des plus démunis,



Photo : COE

Le Dr Michaël K. Obeng (assis) face à son premier patient pour une chirurgie réparatrice.

atteints de ces types de malformations.

« Je suis ici pour une semaine, ou plus, avec mon équipe. On est là pour le bien de la communauté, le service et aider ceux qui sont dans le besoin. En ce qui concerne notre partenariat, ce n'est pas un partenariat d'un ou deux ans, nous aurons le plaisir de revenir chaque année pour prendre en charge ceux qui en auront besoin », a-t-il confié.

Hier, au deuxième jour, l'équipe médicale a reçu les enfants atteints de ces pathologies et procédé à une opération chirurgicale dont les heures varient selon le type de cas.

Parmi les patients reçus, un petit garçon de 2 ans, présentant des malformations congénitales au niveau de son sexe.

L'initiative est unanimement saluée par l'ensemble des bénéficiaires. « C'est un immense soulagement, une grâce pour nous de la part de la Fondation, qui a bien voulu nous secourir, vu que nous sommes démunis. Cela soulage sérieusement. Nous avons lu un communiqué passé à la télévision, demandant à tous les parents et toutes personnes atteintes des malformations congénitales de passer se faire enregistrer. C'est ce que nous avons

fait », explique Delphin Moumassa, parent du garçonnet reçu, visiblement touché par ce geste de cœur. Et de poursuivre, ému : « Voir son enfant dans cet état-là, c'est très

difficile à supporter ». A noter que la Fondation "Restore" a été créée en 2008 par le Dr Michaël K. Obeng, chirurgien plasticien. Celle-ci a déjà travaillé au Ghana, en

Afrique de l'ouest de 2008 à 2014, et au Guatemala en 2010 et 2011, où plus d'une centaine de vies ont été restaurées, changées, à travers les opérations chirurgicales pratiquées.

MINISTÈRE DES INFRASTRUCTURES, DES TRAVAUX PUBLICS ET DE L'AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE



**APPEL D'OFFRES OUVERT NATIONAL
FOURNITURE ET INSTALLATION DES EQUIPEMENTS DE CUISINE
DU STADE OMAR BONGO ONDIMBA**

Dans le cadre de la CAN 2017, le Ministère de la Jeunesse des Sports et Loisirs et l'Agence Nationale des Grands Travaux d'Infrastructures lancent un appel d'offres pour la fourniture et installation des équipements de cuisine.

L'Agence Nationale des Grands Travaux d'Infrastructures (ANGTI), en tant que Maître d'Ouvrage Délégué, invite les entreprises ou groupements d'entreprises intéressés par cet appel à concurrence à soumettre leur offre au plus tard le **22 avril 2016 à 10h00 (heure locale)** et y joindre une garantie de soumission d'un montant équivalent à 1% du montant de l'offre hors taxes (HT).

Toutes les conditions de participation sont disponibles sur le site web de l'ANGTI <http://www.angt.ga/angt/fr-fr/Appels-dOffres/fourniture-et-installation-des-equipements-de-cuisine-du-Stade-Omar-Bongo-Ondimba> ou peuvent être retirées dans les bureaux de l'ANGTI à :

**Hôtel HELICONIA II (près du stade de l'Amitié)
BP. : 23765 Libreville-Gabon
Département des Contrats**

A l'attention de :

**M. NZOGHO PAMPHILE ARTY: + (241) 02560223 [pnzghoa@angt.ga](mailto:pnozghoa@angt.ga)
M. NNANG NDONG JEAN MARIE: +(241) 02560226 jnnangnd@angt.ga**



Photo : COE

Les parents d'un jeune patient avec Le Dr Michaël K. Obeng (blanc), avant une intervention réparatrice.